

# NOTAS

## MENTE-CEREBRO: NOTAS PARA UN DIÁLOGO

El problema mente-cerebro, heredero del viejo problema alma-cuerpo, es hoy objeto de un vivo debate interdisciplinar. Las páginas siguientes recogen el diálogo que sobre dicho problema mantienen Luis Ruiz de Gopegui y Juan L. Ruiz de la Peña.

L. Ruiz de Gopegui, doctor en Ciencias Físicas, publicó en 1983 *Cibernética de lo humano* (ed. Tecnos). La tesis defendida en este libro fue críticamente comentada por J. L. Ruiz de la Peña ('«¿Homo cyberneticus»? Antropología e inteligencia artificial', en J. de S. Lucas [ed.], *Nuevas antropologías del siglo xx*, Salamanca 1994, 79-112). Publicamos ahora, con el conocimiento de ambas partes, la réplica (Ruiz de Gopegui) y la contrarréplica (Ruiz de la Peña) que intercambian los dos autores.

## AUTÓMATAS CONSCIENTES

*«El espacio y el tiempo son considerados comúnmente como las formas de existencia del mundo real y la materia como su sustancia».*

Herman WEYL

## PREÁMBULO

Uno de los problemas centrales de la antropología es el estudio de la mente humana. ¿Qué es? ¿De qué está hecha? ¿Transciende al cuerpo y al propio hombre?